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2024书香天津·读书月示范活动暨经典诵读会举行

书香润津城 扬帆再出发

《山那边人家》唱“湘”音

本报讯（记者 张雯婧）9月5日，由市
委宣传部指导，市新闻出版局主办，河西
区委宣传部、河西区文化和旅游局、河西
区融媒体中心承办的2024书香天津·读
书月示范活动暨经典诵读会，在河西区
新梅江文体中心举行，书香天津主题展
览同时在此展出。

活动以“书香润津城 扬帆再出发”
为主题，在歌舞《中国字 中国人》中拉开
序幕，播放了2024书香天津·读书月宣传

视频《书香天津 阅享生活》，发布了读书
月十项活动。2024书香天津·读书月示
范活动的举办，将进一步细化落实《天津
市全民阅读促进条例》，创新阅读推广方
法和手段，大力推进全民阅读活动广泛
深入开展，助力“书香天津”建设，在全社
会营造“爱读书、读好书、善读书”的浓厚
氛围。

活动现场，嘉宾们围绕各自经历，讲述
《天津市全民阅读促进条例》施行以来，津

城全民阅读基础设施和服务体系不断完
善，优质阅读内容供给不断加强，阅读理念
深入人心，书香氛围日益浓厚，全民阅读活
动引领阅读新风尚，让更多人享受到了阅
读之趣。

让读书成为习惯，让书香滋润津城，
诵读新编《满江红》、朗诵《爱国心 民族
魂》、国风吟诵《声之诗经》、舞蹈表演《木
版年画图》等节目，或深情、或铿锵、或悠
扬、或婀娜，从不同角度展现传统文化的

源远流长和全民阅读的时代魅力，为大家
带来了一场精彩的视听盛宴。最后，天津
市全民阅读宣传歌曲《天津书香》再次唱
响，将整场活动推向高潮，激发广大群众
阅读热情。

天津市全民阅读工作相关成员单位负
责同志，各区委宣传部有关负责同志，优秀
读书人物、阅读推广人，书屋书吧管理员，
实体书店代表，各界干部群众及青年学生
代表参加了活动。

■本报记者 张钢

深受观众喜欢的喜剧片如何提质？愈
发左右票房的宣发该怎样吸引观众走进影
院？目前影响电影市场的舆情该怎么规
避？在日前举办的第七届中国电影新力量
论坛中，多位电影人针对目前电影市场的
诸多变化，总结经验、分析问题、发表见解、
谋划未来，为中国电影献计献策。

从现实生活中开掘新题材

轻松、欢乐的喜剧片一直是各个档期
的观众首选，但该类作品创作难度很大，往
往会由于作品脱离生活、缺乏深度而变得为
搞笑而搞笑。曾参与编剧《爱情呼叫转移》
《人再囧途之泰囧》《港囧》的束焕表示，面对
成长太快的新观众，电影创作者要拍出新喜
剧。当年，喜剧创作有一个公式，后来公式
变成模板，将谐音梗、引用网络段子、恶搞热
门影视音乐等作为搞笑点，目前这些套路
化的方式已进入瓶颈期。“我的建议是，要
从现实生活中开掘新的题材，去寻找现实
生活中生动、鲜活、有共鸣的新故事。喜剧
电影属于高端产品，今天的喜剧电影面对
短视频、微短剧的冲击，这些新兴门类用简
单粗暴的手段体现所谓的爽感、笑料，成为

一种‘掠夺性的开采’。如果电影追随它们
的节奏，把电影碎片化、短视频化，结果必
死无疑。我们要思考观众为什么进电影院，
他们进电影院是想得到什么。我认为一定
要坚守电影的使命感和艺术品格，将现在的
‘基础款’喜剧片进行提升。高情绪价值应
该成为创作者追求的首要目标，作为喜剧创
作者，我们需要对自己更严苛，尊重电影本
体就是尊重观众。”束焕说。

创作者与宣发密切配合

五一档上映的《九龙城寨之围城》在事
先未被业内看好的情况下，最终收获6.84
亿元票房。联瑞影业总经理曾继媛在分享
该片成功经验时表示，影片宣发策略是关
键。她表示，该片带有“港产电影”“动作
片”两大卖点，但在观众眼中都有些审美疲
劳，如何把观众拉回电影院是一次挑战。
“面对挑战，我们的思路是先做‘减法’，因
为喜欢动作片的大都是男性观众，我们通

过大数据分析，将一份市场洞察报告交到
导演郑保瑞手中，导演对此做了‘加法’，在
创作过程中拍出比正常成片多三分之一的
余量，最后根据大数据中观众的喜好剪辑
成片。电影创作者与宣发部门的密切配合
让影片取得成功。市场在变化，观众在迭
代，要求我们必须不断观察学习，一直走在
创新路上，目标就是为电影找到最合适的
观众。我们的竞争对手不是同行，大量的
长视频、短视频，甚至手游都在与我们竞
争，真正面对观众才是最本质、最持久的力
量。”曾继媛说。

舆情扰乱电影市场秩序

近来，各种舆情对电影市场产生严重
影响，甚至左右电影的口碑与票房。对此，
淘票票总裁李捷通过大数据分析了这种情
况产生的原因。他说：“去年暑期档，我们
看到多部电影在宣发中，观众的投入和共
创为电影市场带来了巨大的热度和能量。

今年，电影从业者都关注到，观众对于电
影的评价出现了新的变化。大数据显示，
今年暑期档未购票观众的评论数量大幅
上升，电影评论前置表明一些观众在看电
影之前便开始对作品给出评论，‘差评’进
一步放大，这是一种不正常现象。”他表
示，通过对平台大数据监测，产生这一现
象的原因首先是电影宣发部门为作品找
出的卖点与电影本身关联度不高，造成观
众热议的话题前置且与电影内容无关；其
次是部分明星的“粉丝”故意制造话题，掀
起“饭圈”式舆论战，扰乱电影市场秩序。
面对无孔不入的舆情，片方要尽量围绕作
品本身寻找话题与卖点，对于造谣中伤的
舆论，必须加以整治。

张艺谋在寄语青年电影人时表示：
“优秀电影不仅体现在艺术和社会性上，
也体现在市场上。电影盈利才会构成一
个良性循环的产业过程。当机遇来临时，
电影人要通过认真学习，适应时代需求，
才能讲出新的好故事。”

本报讯（记者 刘莉莉）昨日，国家艺术基金资助项目——益阳
花鼓戏《山那边人家》在海河剧院上演。

该剧是根据作家周立波短篇小说集《山那面人家》改编。全剧
通过对周立波眼中的山那边人家的立体呈现，将乡韵、乡音、乡情、
乡愁娓娓道来。2022年该剧曾来津参加第十三届中国艺术节的
演出，此番再度给津门观众送来“湘”音。

伴随着韵味悠扬的湖湘音乐，恬静和谐、充满泥土芬芳的舞台
画卷缓缓展开。剧中的唱词唱调保留了地道的益阳方言和兰溪山
歌，舞美、道具也充分体现益阳特色。演员们生动精彩的表演，将山
那边人家的纯美、朴实和善良刻画出来，呈现田园情境。淳朴真实
的生活在周立波眼中美好而温暖，也成为他艺术创作的动力，该剧
也以此演绎出文艺工作者“深入生活、扎根人民”的时代画卷。

本报讯（记者 仇宇浩）为普及档案知识，增强公众档案意
识，中新天津生态城图书档案馆日前开启“9·5”档案开放日宣传
周活动。
“档案文化行，筑梦现代化”研学活动中，中新天津生态城实验

小学师生走进该馆，在档案中寻找城市记忆，感受社会变迁，切身
感受档案文化魅力和智慧档案馆的科技魅力。

进社区活动中，该馆工作人员来到中新天津生态城宜禾社区，
为居民发放档案法规宣传手册、讲解档案相关知识，指导社区工作
人员按照各类档案规范要求进行档案整理。

活动期间，该馆不断延伸服务触角，赋能重点项目建设，邀
请专家为区域内的企业进行档案培训、深入施工现场进行档案
工作指导。

“档案开放日”寻找城市记忆
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喜剧片如何提质、影片如何宣发……

多位电影人为行业支招
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北京时间昨天凌晨，2024美网女双展开半决赛争夺，张帅/穆拉德
诺维奇以7：5、4：6、6：3力克3号种子西尼亚科娃/汤森德，挺进决赛。这
是张帅继2021年后再进美网双打决赛，这也是她的第4个大满贯双打
决赛。决赛中，她们将迎战7号种子奇琴诺克/奥斯塔彭科。
去年澳网，张帅打进女单16强，世界排名来到职业生涯新高

的第22位。但之后，她因伤病长时间远离赛场，复出后更是一胜
难求，世界排名跌至第643位。穆拉德诺维奇和张帅有着相似的
经历，同样遭遇过伤病困扰。穆拉德诺维奇单打曾高居世界第10
位，双打也到过第28位。她们在一起，能共鸣也能共情，更能彼此
信任、鼓励、包容和支持。于是，产生了“1+1>2”的效果，先后淘汰2
号和3号种子，携一波5连胜挺进决赛。 本报记者 苏娅辉

张帅再进美网女双决赛

昨晚，中国男足迎来了世预赛亚洲区
18强赛的首场比赛，对手是日本队。尽管
中国男足采取了防守反击的战术打法，但
在火力全开的日本队面前还是酿成了“惨
案”，最终以0：7的悬殊比分输给对手。

面对小组第一档的日本队，中国男足
制定了防守反击的策略，不过后防线却毫
无默契可言，在对手的传切配合下漏洞百

出。第12分钟，远藤航头球破门，首开记
录。上半时最后阶段，三笘薰头球再下一
城，中国男足半场结束时以0：2落后。

下半时，主教练伊万科维奇让蒋圣龙
撤到后卫位置，阵型变成了532。然而这
次变阵并没能提升中国男足的防守能力，
反而带来了连续的丢球。南野拓实在短短
6分钟内连进2球，前田大然和久保健英分

别建功，蒋光太还制造了一粒乌龙球。最终，
中国男足0：7不敌对手。
从全场比赛的技术统计来看，日本队取胜

在情理之中，他们在射门次数上达到了17次，
中国男足只有1次射门。控球率上，日本队更
是达到了77%，而中国男足只有23%。比赛出
现如此一边倒的情况，并不让人意外，两队球
员的实力差距决定了本场比赛的走势和结果。

18强赛首战就遭遇了当头一棒，对于中
国男足和主教练伊万科维奇来说绝对算是
噩耗，但留给球队进行总结的时间已经不多
了。按照计划，中国男足今日启程返回大
连，备战10日和沙特阿拉伯队的比赛。

本报记者 申炜

本报讯（记者 顾颖 摄影 崔跃勇）
昨天下午，天津津门虎队在奥体中心
体育场内场，安排了一堂公开训练
课。前锋孔帕尼奥没有参与本次训
练，他在之前的外场训练中，出现了
伤情，需要恢复调整。此外，间歇期
前出现伤病的明天和谢维军，依然
在体能康复教练冈萨洛的带领下单
独训练。

今天下午，津门虎队将在泰达足球
场与长春亚泰队热身。昨天下午津门虎
队的训练，也是围绕着这场与亚泰队的
比赛展开。主教练于根伟说，之所以安
排这场热身赛，就是计划在这个时间点，
以比赛的形式，给间歇期的训练做一个
小结，同时也把队员的状态调整到一周
一赛的节奏，为下周末主场与河南队的
联赛做准备。

津门虎队昨天的训练气氛不错，赛
季中期加盟球队的巴西外援迪奥戈说，
这个歇赛期，让他真正感觉在天津安顿
了下来，与球队的磨合也越来越好。巴
顿在接受采访时说，赛季进入尾声，球

队一直在做技战术提升方面的工作，
细化对每个位置的要求，大家都希望
能在各方面做得更好。“我们还有6场
联赛要踢，3个主场要打出精气神不

容有失，客场跟申花队、海港队、泰山队
的比赛也非常重要，我希望能通过比赛
证明自己，也希望我们的表现，能对争冠
形势有一些影响。”巴顿说。

津门虎队调整状态备战联赛

“9·5”档案开放日到来之际，东丽区档案馆举办特藏档案专题

展和革命烈士纪念展。图为东丽区民族中学学生观展。

本报记者 周伟 通讯员 翟鑫彬 摄

世预赛亚洲区18强赛首战0：7惨败日本队

中国男足遭遇当头一棒
自2000年以来，中国男足虽从

未战胜过日本队，但最大分差也只有

两球，是在上届12强赛客场以0：2输

给日本队。从比赛进程来看，日本队

的7粒进球都很轻松，前两球均是空

位头球攻门，后5球也是凭借娴熟的

脚下技术轻松撕开中国队的防线。


